

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 105

Rubrik: Chronique : sacrée secousse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

planète santé LIVE

4 - 7 OCTOBRE 2018 PALEXPO GENÈVE

LE SALON SUISSE DE LA SANTÉ 3^e ÉDITION

YOUTRE SANTÉ TELLE QUE VOUS NE L'AVEZ JAMAIS VUE!

PLANETESANTE.CH/SALON UN ÉVÉNEMENT GRAND PUBLIC



On le scrute, le soupèse et le soigne. Car il nous préoccupe, ce corps qui prend de l'âge, et nous nous en occupons. Toujours en forme et avec les formes d'usage, ISABELLE GUISAN s'en inquiète et s'en amuse.

Sacrée secousse

Ahhh...! La fièvre embrase le corps au milieu de la nuit. Rien à voir avec la canicule qui rend moite, la grippe qui fait frissonner, les bouffées de chaleur qui... Non, un feu subit, violent, qui brûle jusqu'au petit matin. Qui reprend le lendemain, et le surlendemain.

C'est le week-end, bien sûr. Que faire? Attendre, stoïque, enveloppée de petits linges humides dérisoires, que, dès le lundi matin, commence la valse des analyses, suivies d'un scanner et même cet IRM qui écarte le cancer. Le corps, prostré, sans douleurs mais épuisé, attend.

Une semaine passe, plusieurs pistes, toujours pas de diagnostic clair. La fièvre cède à des médicaments qui s'en prennent soudain au foie. Brève hospitalisation, car la mort pourrait rôder pas loin, le fera-t-elle cette fois, suis-je prête? Bizarrement, je n'ai pas peur.

Dix jours ont passé, un second week-end s'écoule, sans médicaments. Les médecins, fidèles, prennent des nouvelles. Les analyses vont-elles livrer leurs résultats? L'attente se poursuit et l'angoisse soudain s'arrose une place. Qu'est-ce que j'ai, comment, pourquoi? Et jusqu'à quand?

Rendez-vous et voyages annulés, projets reportés. Vivre au ralenti, ce que connaissent tant de malades et de personnes âgées devient mon quotidien. Faire quelques courses tient de l'exploit, à petits pas. La correspondance régulière entretenue par WhatsApp avec un ami atteint du cancer et opéré de nouveau s'inverse. Lui est rentré à domicile, il va mieux et prend maintenant de mes nouvelles.

La fin de l'été est douce, je la sens caresser le lac depuis mon lit que je retrouve souvent avec soulagement. Cette douce fin d'été, je la regarde et l'absorbe aussi par instants avec reconnaissance depuis mon balcon, tout en lisant avec attention les journaux d'habitude juste effleurés. Ainsi, cette prise de conscience enfin générale, intensifiée par la canicule estivale, que tant de choses doivent changer. Le temps va fraîchir, mon corps sans doute se ressaisir après cette hépatite, mais où en sera l'état du monde dans quelques mois? Mon thermomètre qui tressaille, inquiet, ne le dit pas.

h e d s h e p i a

Haute école de santé Genève Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture de Genève

Appel à participation

Projet HABITAT SENIORS

Etude scientifique interdisciplinaire sur l'adaptation des logements existants pour favoriser un maintien à domicile durable des seniors en Suisse romande. Cette étude est soutenue par la Fondation Leenaards et la HES-SO Genève.

Investigateurs : Profs. L. Allet et C. Ludwig, Haute école de santé et F. Wüest, Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture, HES-SO Genève.

Pour participer à cette étude, nous recherchons des personnes âgées de 65 ans et plus, habitant dans les cantons de Genève, de Vaud ou du Valais avec une bonne compréhension du français souhaitant effectuer des adaptations dans leur logement actuel.

Objectif de l'étude : Proposer des solutions d'adaptation du logement pour mieux répondre aux besoins de santé des seniors qui y habitent.

Comment : Participer à quatre entretiens - deux avant les adaptations et deux après les adaptations - d'une durée d'environ 1 heure chacun. Toutes les données seront traitées de manière confidentielle.

Pour participer ou obtenir des informations :

L. Allet tél: 076 385 07 18 lara.allet@hesge.ch
 F. Wüest tél: 079 248 14 60 fredo.wuest@gmail.com

Scannez le QR-Code avec votre mobile pour accéder à la page internet du projet :

Hes-SO GENÈVE
Haute Ecole Spécialisée de Suisse occidentale